

# LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Commerce, Finance, Industrie, Assurance, Etc.

EDITEURS

Compagnie de Publications des Marchands Détailliers du  
Canada, Limitée,  
Téléphone Est 1185. MONTREAL.

Echange reliant tous les services:

ABONNEMENT: Montréal et Banlieue, \$2.50 } PAR AN.  
Canada et Etats-Unis, 2.00 }  
Union Postale, - Fra. 20.00 }

Bureau de Montréal: 90, rue St-Denis.

Bureau de Toronto: Edifice Crown Life, J. S. Robertson & Co., représentants.

Bureau de New York: Tribune Bldg., William D. Ward, représentant.

Fondé en 1887.

LE PRIX COURANT, Vendredi, 16 Avril 1915.

Vol. XLVIII—No. 16.

## LE COMMERCE MONDIAL DU SUCRE

Le sucre n'était pas un article de commerce parmi les Grecs, et il n'est pas mentionné dans la Bible, ce qui indique que les Hébreux ne le connaissaient point. On croit que la canne à sucre croissait à l'état sauvage dans les Indes, et bien que l'on ne trouve aucune mention du sucre avant l'an 300, il n'y a aucun doute que le jus de la canne à sucre était en usage longtemps avant cette date. L'art de faire évaporer le jus pour le convertir en une substance solide est une invention indienne du septième siècle. On la connaissait alors universellement. Les Arabes et les Egyptiens préparaient des sucreries en faisant recristalliser le sucre provenant de la canne pressée.

L'introduction de l'usage du sucre en Europe est due en grande partie aux Croisés qui l'avaient appréciée quand ils se trouvaient en Terre Sainte. Après leur retour, un marché au sucre fut créé à Venise et, bientôt, la canne à sucre était cultivée dans tous les pays du bassin de la Méditerranée. Cette industrie prospéra jusqu'au XV<sup>e</sup> siècle. Après la découverte de l'Amérique, les Espagnols et les Français, et plus tard les Hollandais, les Français et les Anglais introduisirent cette culture dans leurs colonies des Antilles et de l'Amérique du Sud.

Grâce au travail des esclaves qui était pratiquement inconnu dans les pays de la chrétienté avant le XV<sup>e</sup> siècle, il fut possible de produire le sucre en grandes quantités, de sorte que ce produit cessa d'être un luxe à la portée des riches seulement. La production, qui n'atteignait d'abord que quelques milliers de livres, s'éleva à des milliers de tonnes.

### Provenance du sucre

L'érable, le maïs, certains fruits et quelques palmiers produisent du sucre, mais ce sont la canne et la betterave à sucre qui fournissent l'approvisionnement mondial. La canne à sucre est cultivée entre le 30<sup>e</sup> degré de latitude nord et le 20<sup>e</sup> degré de latitude sud. La betterave à sucre est un produit de la zone tempérée et sa culture est confinée à l'Europe et aux Etats-Unis. Actuellement la canne et la betterave fournissent à peu près la moitié chacune du sucre que le monde consomme. Selon Willett et Gray, la production mondiale du sucre, en 1913-14, s'est éle-

vée à 18,520,379 tonnes, dont 9,610,381 tonnes de sucre de canne et 8,610,381 tonnes de sucre de betterave.

La récolte de sucre du monde a augmenté de 4,412,000,000 de livres qu'elle était en 1865 à 40,711,000,000 de livres en 1913, et l'augmentation, durant les 10 dernières années, a été de 18,489,000,000 de livres, soit plus que celle des 35 années précédentes. La valeur de cette récolte, en évaluant le sucre à 2 cents la livre, serait de \$815,000,000, mais quand elle arrive au consommateur elle est de \$2,000,000,000.

L'usage du sucre augmente dans le monde entier plus rapidement que la population et, en règle générale, son augmentation coïncide avec une amélioration des conditions matérielles des pays consommateurs.

L'Europe, dont la population est de 470,000,000 d'âmes, a consommé, en 1913, 17,225,000,000 de livres de sucre, soit 42 pour cent de la consommation totale; les Etats-Unis, avec 98,000,000 d'âmes, en ont consommé 8,384,000,000 de livres, soit 20 pour cent; et les Indes, avec 315,000,000 d'âmes, 6,725,000,000 de livres, soit 16 pour cent, ce qui laisse 22 pour cent pour les autres pays. Ces chiffres ne comprennent pas les quantités consommées dans les pays producteurs de canne à sucre, et pour lesquelles il n'y a pas de statistiques.

### La consommation par tête

En 1913, la consommation du sucre, par tête, a été comme suit pour les principaux pays:

	Livres
Australie .....	100.37
Danemark .....	98.96
Angleterre .....	95.52
Canada .....	90.20
Etats-Unis .....	85.40
Suisse .....	77.24
Suède .....	57.79
Hollande .....	49.90
Allemagne .....	48.95
Norvège .....	45.83

# TANGLEFOOT

LE DESTRUCTEUR DE MOUCHES, SANS POISON

49 cas d'empoisonnement d'enfants par le papier à mouches empoisonné furent signalés dans 15 Etats, de juillet à novembre 1914